

Huehuetenango, 27 de febrero de 2015
Informe 02-2015

Licenciada:
Clariza Lisbeth Castellanos Díaz
Viceministra de Cultura
Ministerio de cultura y deportes
Su despacho.

Estimada Licda. Castellanos:

De la manera más atenta me dirijo a usted con el propósito de presentarle mi informe de actividades mensuales conforme a lo estipulado **en el contrato Administrativo por Servicios Técnico Profesionales número 607-2015**. Aprobado mediante el **Acuerdo Ministerial número 89-2015**. Correspondiente al mes de febrero del 2015 y para el cobro de mis horarios, estoy presentando la **factura serie "AA" número 07**.

Actividades realizadas:

1. Se realizó una Reunión con personal de la Academia de la Comunidad Lingüística Awakateka y Coordinador Técnico Administrativo de Aguacatán, para establecer el evento Celebración del Día Internacional de la Lengua Materna que se celebra el 21 de febrero declarado por la Organización de las Naciones Unidas.
2. Se apoyó la realización de una Ceremonia Maya por el cambio de lugar del altar Wixk'utzil que representa la espiritualidad del pueblo Chakchiteko, el cual estaba ubicado en propiedad privada y se tuvo la presencia de un joven aprendiz de uno de los guías espirituales.
3. Se realizó una reunión para programar la actividad Día Internacional de la Lengua Materna, con las siguientes entidades: miembros de la Municipalidad, Coordinador Técnico Administrativo, Directores de las escuelas invitadas, presidente de la Comunidad Lingüística Awakateka, Radio Estéreo Aguacatán y Comité Municipal de la Juventud.
4. Se participó en el taller de promotores y gestores culturales para conocer los lineamientos de ejecución para el 2015.

Resultados obtenidos:

1. Se estableció una invitación a diferentes instituciones urbanas del municipio para la coordinación y participación para el realce del evento. Entre ellos están los de 6to grado primaria de las escuelas, colegios y 3er grados de institutos y de nivel medio, corporación municipal, oficina municipal de la juventud.
2. Se llevó a cabo una ceremonia Maya con la participación de los Ajpom con el objetivo de pedir disculpa al Creador por el cambio de lugar ya que la sociedad Chalchiteka le da importancia ante esta situación. También se presentó a un joven, nuevo integrante de Guía Espiritual, que es una riqueza que determina el seguimiento de la cadena de esta cultura.
3. Se elaboró una agenda cultural para este evento con la participación de artistas escolares y docentes, con audiencia principales de 337 estudiantes, también la invitación radial a la población de Aguacatán, con el fin de conmemorar año con año la importancia de la lengua materna por razón que parte de nuestra riqueza patrimonial como guatemaltecos, más aun siendo personas maya hablantes.
4. Se logró identificar las responsabilidades y la cobertura geográfica para la intervención en las comunidades lingüísticas.

f. 
María Cristina Cristobal López Vo.Bo.

Vo.Bo. 
Diego Cesar Simón Juan
Jefe de Promotores


Ana Francisca Pérez
Directora Técnica de Participación Ciudadana